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「在整個半導體行業比較低迷的市況

下，去年台積電南京廠的產值還是再創新

高，達到138.8億元（人民幣，下同），相比

2022年的產值增加了29%。」在25日舉行的

南京市重點台企負責人新春座談會上，台積

電（南京）有限公司法務暨政府事務總監顏

曉冬分享了公司最新業績，他並表示，台積

電希望與大陸加強在半導體行業供應鏈方面

的合作。與會台企代表一致看好今年大陸發

展前景，紛紛表示將繼續扎根南京，加大投

資。

大公報記者 賀鵬飛南京報道

▲1月25日，南京市召開重點台企負責人新春座
談會。 大公報記者賀鵬飛攝

▶台企艾德克斯電子（南京）有限公司深耕南京
20載，成長為國家級專精特新 「小巨人」企業。
圖為該企業生產車間。 大公報記者賀鵬飛攝
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由南京市台辦組織的這場座談會邀請了南京市台
協、重點台資企業負責人，以及相關政府部門負責人
面對面交流，包括台積電在內的與會台企代表均表達
了進一步深耕南京、投資大陸的信心。

預計今年半導體行情復甦
顏曉冬透露，作為台積電在台灣島外投資建設的

唯一一座12吋晶圓廠，台積電南京廠去年完成擴充項
目後，16納米晶圓月產能已經達到了3萬片，28納米
的最新生產線已經達到月產能4萬片的規劃目標。台
積電預計今年半導體行情將會復甦，南京廠也非常有
信心還會取得大幅成長，未來將採取積極措施，確保
供應鏈穩定並提升本地供應鏈的升級。同時，台積電
也非常希望持續推動兩岸的交流合作，特別是加強在
半導體行業供應鏈方面的合作。

瑞儀光電（南京）有限公司總經理張博閔指出，
公司近幾年來均呈現比較好的一個發展勢頭，去年實
現工業產值38億元。瑞儀光電是台灣第一家專業從事
LCD背光模組研發與製造的高新技術企業，早在2003
年即在南京投資建廠。

「公司堅定在大陸的發展信心，積極深耕南京，
加大在南京的投資。」 張博閔表示，為了實現在大陸
融合發展，瑞儀光電積極應對產品需求的轉型，逐步

由勞力密集型生產轉型到自動化生產模式，預計今年
將在南京廠追加投資1.2到1.3億元，主要是用於自動
化設備及研發，並對廠房進行部分更新。

艾德克斯電子（南京）有限公司總經理張順龍也
表示，近幾年公司一直保持穩健成長，2023年營收比
2022年增加了30%左右。艾德克斯專注於功率電子
測試儀器的研發和製造，產品主要應用於新能源、科
研、航天航空等領域，其主導產品市場佔有率超過
30%，銷量位居全國第一，並遠銷全球70多個國家和
地區。

台企深耕20載成「小巨人」
艾德克斯自2004年在南京成立以來，堅持走專精

特新發展之路，現已成為國家級專精特新 「小巨人」
企業，目前研發工程師佔員工總數40%以上。

落戶南京市溧水區和鳳台灣機電產業園的南京高
崎電機有限公司專業生產各類高效電機、新能源驅動
電機，產品主要出口美國和德國市場。面對複雜的國
際市場環境，公司去年業績仍比2022年增長8%左
右。高崎電機董事長徐榕鋒表示，高崎電機投資1.2億
元的新建廠房將於今年3月開工。他並透露，今年公
司將申報國家級專精特新 「小巨人」 企業和綠色工
廠。

南京台企：看好大陸發展 將加大投資
台積電希望加強兩岸半導體供應鏈合作

責任編輯：嚴允通 美術編輯：譚志賢

業界籲台開放部分品項維繫ECFA
【大公報訊】據中

通社報道：全台工業總
會（工總）理事長苗豐
強25日表示，《海峽兩
岸經濟合作框架協議》
（ECFA）是兩岸諸多
產業的重要合作平台，
建議新執政團隊適時開
放對台衝擊較小的對陸
禁止輸入產品，以緩解
兩岸經貿緊張關係，維
繫ECFA。

促放寬大陸經貿團體赴台限制
工總25日舉行理監事聯席會議。苗豐強在會上

致辭表示，兩岸民間往來有助緩和緊張氛圍，目前
兩岸最可行的破冰方式，就是 「民間先行」 ，藉由
經貿領域交流，累積雙方的互信與善意。因此，建
議當局鼓勵民間團體、地方政府赴大陸交流互動；
同時，放寬大陸經貿團體赴台限制，為兩岸創造更
多對話契機。

針對大陸可能擴大取消ECFA對台關稅減讓，

苗豐強強調，目
前ECFA仍是維繫
兩岸經貿交流、
產業合作最重要
的紐帶，為兩岸
許多產業提供重
要合作平台。他
建議，新執政團
隊應立即盤點對
大陸採取貿易限
制的2000多項產
品，並與相關產

業界溝通後，適時開放對台灣產業衝擊較小的產品
項目，進而創造協商空間，維繫並推進ECFA。

自2024年1月1日起，大陸方面已對原產於台灣
的丙烯、對二甲苯等12個稅目進口產品，中止適用
ECFA協定稅率，按現行有關規定執行。大陸方面日
前表示，自中止關稅減讓的公告發布以來，民進黨
當局未採取任何有效措施，取消對大陸的貿易限
制，反而搞政治操弄，企圖迴避責任。目前，有關
部門正研究進一步採取中止ECFA早期收穫農漁、機
械、汽車零配件、紡織等產品關稅減讓等措施。

▲客商在廈門工業博覽會台灣企業展台參觀交流。

台當局發文化幣衍生濫用亂象
【大公報訊】據中通社報道：台灣當局日前

發放價值新台幣1200元的 「文化幣」 ，用於文化
領域的消費，卻衍生出商家違規使用、個人轉售
等亂象，外界認為政策規劃有漏洞，納稅錢被浪
費。

台當局文化主管部門日前首度常態化發放 「一
生可領7次」 的16到22歲文化成年禮金，總預算20
億元，今年約有150萬名青年符合領取資格。這筆
禮金可用於買書、看電影、看表演、買文創或工藝
品等藝文消費。

不過，據報道，有部分美妝、美甲等商家冒用

其他符合規定的藝文消費收款碼，或接受民眾套
現，也有民眾在社交平台或拍賣平台轉售、收購
「文化幣」 ，衍生亂象。

有學者指出，當局應該嚴格管控消費渠道，追
蹤領取補助的使用者，了解他們是否將 「文化幣」
真正用於文化領域消費，防範 「假消費，真套現」
的現象，勿讓公帑遭到浪費。

也有表演從業人員表示，有聲音質疑年輕人拿
到 「文化幣」 是否另作他用，但文藝工作者也要思
考，應該如何吸引年輕人把 「文化幣」 用在藝文消
費上。
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【大公報訊】記者賀鵬飛
南京報道：1月25日，南京市
台辦組織召開重點台企負責人
新春座談會，共話發展。南京
市台辦主任賀承瑤表示，南京
將落實好各項惠企政策措施，
積極助力台商台企融入新發展
格局、實現高質量發展，讓台
胞台企更有獲得感、安全感、
幸福感。

賀承瑤說，2024年，南
京對台工作將聚焦以下四個方
面：一是發揮兩岸企業家峰會
平台影響作用，借助峰會平
台，開展對台招商活動，力爭
捕獲一批項目信息，推進一批
潛在項目，將峰會年會成果落
實落地。二是提升寧台經貿往
來和產業合作水平。強化產業
鏈台資龍頭企業服務，建立長
效機制，引進集成電路、智能
製造和生物醫藥等新質生產力
項目，打造兩岸集成電路產業
協同發展示範區。支持台企智
改數轉（指智能化改造和數字
化轉型），參與強鏈補鏈延
鏈，提升核心競爭力。繼續做
好兩岸青年就業創業基地、示
範點服務工作，加大政策保障
力度，助力台青更好發展。三
是開展南京特色的品牌交流活
動。四是持續營造良好涉台營
商環境。

▲南京一家台資企業生產車間內，工人在
組裝電子儀器。 大公報記者賀鵬飛攝

數看南京台商投資
累計項目3693個

截止到2023年底，南京市累計批准
台資項目3693個，合同利用台資170億
美元，實際到賬台資93億美元。

新批項目114個

2023年新批台資項目114個，同比
增長17.5%；合同利用台資6.9億美元，
同比持平；實際到賬台資3.2億美元，同
比增長4%。

貢獻營收460億元

目前全市正常運營的台資企業1000
餘家，其中規模以上企業146家，去年貢
獻總營收近460億元人民幣。

大公報記者賀鵬飛整理


